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Gilberto Leite

APÓS 2 ANOS DE ‘LOUCURA’, PREÇOS
DE USADOS COMEÇAM A RECUAR

Internauta
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DE IVO: ‘PRECISA 
DE PAZ PARA
 TRABALHAR’

Pág. 6

AssCom DouradoAssCom Dourado

Pág. 5

BANDIDOS PERSEGUEM
CASAL E MATAM JOVEM
NA FRENTE DA ESPOSA

ATOLEIROS CASTIGAM O NORTÃO
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Quem trafega pela 
MT-170, entre Juruena 
e Castanheira, na região 
noroeste de Mato Gros-
so, está enfrentando um 
teste de paciência, devi-
do aos atoleiros, que tem 
provocado prejuízos aos 
produtores, com a perda 
de mercadorias e mortes 
de animais na rodovia. O 
problema vem afetando 
os motoristas há mais de 
dez dias, devido as inten-
sas chuvas na região.  Já 
a previsão do tempo para 
os próximos dias apon-
ta que as chuvas devem 
continuar pelos próximos 
15 dias, prolongando a 
agonia de quem depende 
da rodovia para escoar a 
produção

Filho de ex-deputado
se cala em audiência

Assassino confesso de 
sua ex-namorada e do 
companheiro dela, o em-
presário Carlos Alberto 
Gomes Bezerra preferiu 
permanecer calado na 
primeira audiência de 
instrução e julgamento 
do caso, que aconteceu 
na tarde de segunda-
-feira, 3 de abril. Segun-
do a juíza Ana Graziela 

Vaz de Campos, que con-
duz o caso, agora o pro-
cesso segue com vista ao 
Ministério Público. De-
pois, segue para o assis-
tente de acusação e, por 
fim, à defesa. Após todo 
o trâmite, a juíza vai 
decidir se o empresário 
vai ou não enfrentar júri 
popular
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Cuiabá tem 5 dias 
para analisar o BRT

O Município de Cuia-
bá tem cinco dias para 
analisar a documentação 
encaminhada pelo Go-
verno do Estado relativa 
à implantação da infra-
estrutura do Ônibus de 
Transporte Rápido (BRT, 
na sigla em inglês) na 
capital. A decisão pro-
ferida na segunda-fei-
ra, 3 de abril, é do juiz 

da 2ª Vara Especializa-
da da Fazenda Pública 
de Cuiabá, Márcio Apa-
recido Guedes. Esta é a 
segunda vez que o Mu-
nicípio é intimado a se 
manifestar a respeito 
da obra. Se não houver 
resposta da Prefeitura, 
a Justiça deve liberar o 
empreendimento
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O mercado viveu nos últimos anos um cená-
rio que não tinha sido visto na história recen-
te: a falta de veículos novos nas concessioná-
rias causou a supervalorização de seminovos 
e usados, o que fez alguns modelos custarem 
mais após alguns anos de uso do que o preço 
original. Com mais de dois anos vendo os pre-
ços de carros nas ‘alturas’, alguns questionam: 
será que os preços não vão cair nunca? Essa é 
uma pergunta difícil de responder sem espe-
cular muito, mas há alguns fatores que podem 
trazer clareza ao assunto. O primeiro é que a 
‘loucura’ de supervalorização de seminovos 
e usados acabou. Os preços ainda não estão 
caindo de forma significativa, mas, pelo me-
nos, deixaram de subir Pág. 3
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EDITORIAL

istoricamente, a 
pressão externa 
por mais susten-

tabilidade no agrone-
gócio brasileiro tem sido 
vista mais como uma for-
ma de sabotagem econô-
mica do que uma oportu-
nidade. De fato, não há 
como negar que outros 
países têm interesses co-
merciais contrários ao 
agronegócio brasileiro 
e tentam conduzir suas 
próprias pautas ao mes-
mo tempo em que explo-
ram nossas fraquezas. 
Essa é, afinal, a máxima 
do mundo dos negócios. 
Entretanto, não pode o 
agro brasileiro continu-
ar se comportando como 
se nosso único proble-
ma fosse a comunicação, 
atacando os mensageiros 
em vez de atuar na base 
do problema.

Ora, é igualmente ine-
gável há uma parcela de 
produtores que ignora as 
leis ambientais e destrói 
nossas maiores riquezas 
em troca de ninharias. 
São poucos, representan-
do cerca de 2% dos imó-
veis rurais, que desmata-
ram ilegalmente 2/3 do 
Cerrado e da Amazônia 
desde 2008. Entretan-
to, esse pequeno grupo é 
amparado por um apa-
rato estatal arcaico, que 
ainda beneficia ou faz 

vista grossa ao enorme 
prejuízo que causam tan-
to à imagem do Brasil 
quanto à do agronegócio 
nacional.

Pior que isso, acabam 
encontrando amparo 
também em alguns pro-
dutores que respeitam 
a legislação ambiental, 
mas se sentem insubsti-
tuíveis no cenário mun-
dial. Bradam aos quatro 
ventos que não há ou-
tro país capaz de aten-
der à enorme demanda 
mundial por alimentos, 
alheios ao fato de que 
os maiores parceiros co-
merciais do agronegócio 
brasileiro estão traçando 
suas estratégias para re-
duzir a dependência de 
nossos produtos. A China, 
por exemplo, tem feito 
investimentos vultuosos 
na África e na logísti-
ca para escoar a produ-
ção daquela região com 
muito mais celeridade e 
segurança. Enquanto o 
Brasil prevê aumentar 
suas exportações de soja 
e milho em 32% até 2030, 
os chineses projetam a 
redução de 70% nas suas 
importações de milho no 
mesmo período. A quem 
venderemos?

O movimento de troca 
dos produtos brasileiros é 
lento, mas está em curso. 
É um processo demorado, 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 5 de ABRIL de 2023
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VARÍOLA DOS MACACOS: CUIDADOS, 
PREVENÇÃO E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos 
macacos”, a transmissão da doença não 
está relacionada aos macacos. O nome vem 
da descoberta inicial do vírus em macacos 
em um laboratório dinamarquês em 1958. 
Até o momento, o mundo registra 41,5 mil 
casos distribuídos em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse per-
centual, 76,5% é de homens entre 18 e 
44 anos; 0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 
a 4 anos. A idade mediana dos infectados 
é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. No 
Brasil, além da reação térmica do corpo, 
pacientes relataram inchaço de gânglios, 
erupções na pele e dores musculares. 
Quanto aos locais das erupções, 59,9% 
acometeram órgãos genitais dos infectados, 
44,4% no tronco e 40,3% em membros 
superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito que 
possa ser compatível com a varíola dos 
macacos, também conhecida como monke-
ypox, procure uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto Atendi-
mento para avaliação. Informe se você teve 
contato próximo com alguém com suspeita 
ou confirmação da doença. Se possível, 
isole-se e evite o contato próximo com 
outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; Ade-
nomegalia/Linfonodos inchados (ínguas); 
Febre; Dores no corpo; Dor de cabeça; 
Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: pes-
soa de qualquer idade que apresenta início 
súbito de lesão em mucosas e/ou erupção 
na pele aguda profunda e bem circunscrita 
de monkeypox, única ou múltipla, em qual-
quer parte do corpo; e/ou dor proctite (por 
exemplo, dor anorretal, sangramento) e/ou 
edema peniano, podendo estar associada 
a outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 

- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada ou 
inconclusiva, e que o diagnóstico da doen-
ça não pode ser descartado apenas pela 
confirmação clínico-laboratorial de outro 
diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não detec-
tável” para varíola dos macacos por diag-
nóstico molecular (PCR em tempo real e/
sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a preven-
ção. Assim, aconselha-se a evitar o contato 
direto com pessoas com suspeita ou con-
firmação da doença. E no caso da necessi-
dade de contato (por exemplo: cuidadores, 
profissionais da saúde, familiares próximos 
e parceiros, etc.) utilizar luvas, máscaras, 
avental e óculos de proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água e 
sabão ou utilize álcool em gel, principalmen-
te após o contato com a pessoa infectada, 
suas roupas, lençóis, toalhas e outros itens 
ou superfícies que possam ter entrado em 
contato com as erupções e lesões da pele 
ou secreções respiratórias (por exemplo, 
utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) de 
forma adequada.

Todas as informações sobre a varíola 
dos macacos estão disponíveis no site 
do Ministério da Saúde (www.gov.br/
saude/pt-br)

afinal o Brasil tem anos 
de dianteira na questão 
tecnológica, mas essa 
disputa ganhou outro 
significado com a guerra 
na Ucrânia. A soberania 
alimentar se tornou uma 
questão essencial para 
vários países, principal-
mente na Europa, que 
há tempos tem criticado 
o Brasil pelas transgres-
sões ambientais daquela 
pequena parcela de pro-
dutores. São esses trans-
gressores os verdadeiros 
inimigos do agronegócio, 
não a imprensa, como al-
guns representantes do 
setor parecem pensar.

A questão climática e 
ambiental é uma preo-
cupação mundial e pode 
ser uma oportunidade 
ímpar para os agricul-
tores brasileiros expor-
tarem produtos com 
maior valor agregado, 
ao mesmo tempo em 
que ampliam seu poten-
cial de mercado. Entre-
tanto, isso requer uma 
mudança fundamental 
no ponto de vista. Para 
nossa sorte, temos gru-
pos que estão antenados 
a essa oportunidade e se 
movem para captura-la, 
aproveitando o signifi-
cativo desenvolvimento 
tecnológico que temos 
para criar um novo pata-
mar do agronegócio.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

Claiton Cavalcante (*)  

No meu artigo anterior intitu-
lado “Uma profissão em cons-
tante movimento” utilizei como 
tema, a educação, abordando 
a atualização das Diretrizes 
Curriculares Nacionais para 
curso de graduação.

Neste, abordarei sobre o mesmo 
tema, porém com enfoque sobre a im-
plementação do novo ensino médio cujo 
marco regulatório se deu com a sanção 
da Lei nº 13.415/2017.

Corre a boca miúda, que o governo 
federal pressionado por manifestações 
de estudantes e educadores irá suspen-
der a implantação do novo modelo de 
ensino, iniciado em 2017 com prazo de 
conclusão para 2024.

Os atuais prazos para implantação 
estão previstos na Portaria MEC nº 
521/2021, que institui o Cronograma 
Nacional de Implementação do Novo 
Ensino Médio.

Amplamente debatido, quando de 
sua criação, por especialistas e demais 
interessados no processo, agora com a 
mudança de governo, muitos que foram 
a favor mudaram a casaca passando a 
criticar o modelo. Cabe destacar que a 
Lei foi sancionada no governo Michel 
Temer.

Dentre alguns argumentos utilizados 
pelos descontentes, estão o de que com 
o aumento obrigatório da carga horária, 
os jovens ficariam impedidos de trabalhar 
e que sem um orçamento suficiente para 
adequar a escolas públicas, os professo-
res também seriam prejudicados.

Argumentos até certo ponto passível 
de questionamento, visto que o novo mo-
delo está em fase de implantação desde 
2018, ou seja, a quase cinco anos e 
somente agora é que está ocorrendo ma-
nifestações País afora. Isso ao invés de 
tecnicismo, está cheirando politicagem.

Para quem não se lembra, o novo 
ensino médio definiu que parte da carga 
horária seria escolhida pelos estudantes 
para que pudessem aprofundar os co-
nhecimentos na área de maior interesse 
ou afinidade.

E para que isso pudesse ser 
viável a carga horária total do 
ensino médio foi ampliada, 
passando de 2.400 para 3.000 
horas, sendo 60% reservados 
para a carga horária das disci-
plinas comuns e 40% formados 

por disciplinas optativas dentro 
de cinco áreas do conhecimento, 

os chamados itinerários formativos, 
previsto no art. 4º, da Lei nº 13.415/2017.

A promessa do Ministério da Educa-
ção é de que o novo ensino médio permi-
tirá que o jovem opte por uma formação 
profissional e técnica dentro da carga 
horária do ensino médio regular.

Tal afirmativa remonta à época que 
tínhamos os cursos técnicos, ocasião em 
que os jovens realizavam o sonho da for-
matura do segundo grau, oportunidade em 
que saiam da escola com seus diplomas 
alguns deles com habilitação em magisté-
rio. Será que alguns desses educadores 
que hoje pedem a revogação da legislação 
foram formados naquela época?

Saudosismo a parte, em tese, é uma 
boa sacada pois se assim concretizar 
fará com que muitos jovens deixem de 
aprender somente o trivial das disciplinas 
comuns muitas vezes carregadas de 
ideologias das mais diversas correntes.

Por outro lado, a crítica construtiva 
é sempre bem-vinda e um diálogo com 
boas e fundadas discussões, precedidas 
pelo mais justo processo democrático 
certamente trará melhorias para o novo 
modelo de ensino. Mas para que isso 
ocorra não há necessidade de suspender 
ou até mesmo revogar as legislações 
como pedem os manifestantes.

Até porque, se isso acontecer estare-
mos diante da mentalidade do carangue-
jo que é quando membros de um grupo 
tentam reduzir a autoconfiança do outro 
grupo, seja por ressentimento, conspi-
ração ou sentimentos competitivos, a 
fim de impedir que se alcance sucesso, 
nesse caso, o sucesso dos que não são 
massa de manobra.

CLAITON CAVALCANTE é contador e mem-
bro da Academia Mato-Grossense de Ciências 
Contábeis.

Patricia Punder (*)  

Iniciamos o ano com várias e tris-
tes surpresas no Brasil. Tivemos os 
atos de 08 de janeiro, o escândalo 
da Americanas e o desastre no 
litoral norte paulista.

Agora, quando falamos no caso 
Americanas fica difícil afirmar que 
durante 10 anos nenhum colaborador 
não tinha conhecimento do que aconte-
cia na parte contábil. Ademais, era público 
que um dos sócios tinha papel relevante nesta 
empresa. A primeira estratégia utilizada pelos 
sócios foi pela negação, ou melhor, pela ale-
gação de cegueira deliberada desde o início 
do caso.

Entretanto, a estratégia inicial não deu 
certo e foi iniciada uma batalha jurídica com 
os bancos, maiores credores, que buscaram 
seus direitos creditórios junto a justiça brasi-
leira. Consequentemente, a nova estratégia 
aplicada foi a contratação, pela Americanas, de 
renomadas bancas jurídicas para se defender. 
Em paralelo, entraram com o pedido de recupe-
ração judicial na esperança de que o BNDES 
pudesse “salvar” a  empresa, principalmente 
mediante o apelo dos milhares de colabora-
dores que poderiam perder seus empregos, 
mas a resposta negativa foi clara e assertiva: 
Não vamos colocar dinheiro em uma empresa 
que, na figura de seus acionistas, possuem 
capital mais do que suficiente para recuperar 
a empresa.

Após essa tentativa frustrada, nova estra-
tégia foi colocada na mesa, através da con-
tratação de uma empresa especializada e de 
renome para atuar na renegociação com os 
credores. As solicitações desta empresa foram, 
no mínimo, ultrajantes, ao pedirem aos maiores 
credores um deságio de 50% para começarem 
a negociar. Novamente, voltaram à estaca 
zero e, em paralelo, as ações judiciais ficaram 
ainda mais intensas, alcançando as mídias e 
noticiários diariamente.

Neste momento, foi definida a criação de 
um Comitê Independente para investigar o que 
ocorreu de fato, no entanto, em uma gestão de 
crises eficiente é fundamental a existência de 
um porta-voz para transmitir os acontecimentos 
e deixar os stakeholder cientes do que tem sido 
investigado.

Entre um fato e outro, começaram a se-
rem publicadas notícias sobre a conduta dos 
Conselheiros que perguntavam sobre o risco 
casado. Fica a grande dúvida, são realmente 
independentes os contratados, ou membros, 
deste Comitê? Afinal, os honorários são pagos 
pela Americanas. Vão de fato chegar à causa 
raiz e expor os responsáveis, não importa 
quem sejam os mesmos? Ou seria mais uma 
estratégia para tentar criar uma ilusão que 
querem descobrir a verdade. Ademais, temos 
membros deste Comitê que, aparentemente, 
possuem fortes conflitos de interesses, pelo 
simples fato de atuarem no Comitê ao mesmo 
tempo que também possuem participação em 
um dos principais credores.

Tendo em vista que o ato de delegar as 
negociações passou uma imagem de que não 
queriam se expor, os acionistas decidiram voltar 

ao Brasil para participarem pessoalmen-
te do processo de negociações, afinal 

são empreendedores de sucesso 
internacional e acreditaram que a 
figura deles poderia acalmar os âni-
mos dos credores. Como estratégia, 
ofereceram um valor irrisório para 
injetarem na empresa, passando a 

imagem da  velha prática da “garantia 
sou eu”, como se o sucesso do pas-

sado fosse uma confirmação de sucesso 
futuro. Mas, o mundo dos negócios mudou, 

agora não basta mais ser uma figura renomada 
para garantir quaisquer operações, existem 
controles internos e respeito nas empresas 
como regra do jogo.

Depois de muito desgaste, finalmente a últi-
ma estratégia teve que ser colocada: uma ofer-
ta dos acionistas de injetarem R$ 10 bilhões de 
reais na Americanas. Tal montante não cobre o 
rombo que ainda não foi totalmente apurado, 
mas pelo menos gera uma sensação de alívio 
aos bancos, principais credores.

Apesar do acima exposto, podemos verificar 
que as estratégias de negociação causaram 
mais danos e exposição a imagem da empresa 
e dos acionistas, basta acessar uma rede social 
e ler os comentários depois de uma notícia so-
bre a Americanas, com a mídia extremamente 
negativa, a empresa literalmente perdeu a 
credibilidade no mercado brasileiro.

Se os acionistas tivessem tido como estra-
tégia inicial uma postura mais transparente, 
colaborativa e voltada para a ética, todo o 
contexto seria totalmente diferente. Poderiam 
ter resolvido esta situação em, no máximo um 
mês, sem afetar a economia brasileira como 
de fato aconteceu. Depois do escândalo da 
Americanas, os bancos estão mais cautelosos 
para conceder crédito para outros varejistas, o 
que pode levar a um efeito dominó de novas 
recuperações judiciais e mais desemprego.

Toda crise tem que ser gerida com estraté-
gia, de forma bem pensada, estruturada e com 
total ética, não é mais possível usar da velha 
fórmula denominada “sabe com quem você 
está negociando?”. Chegou o momento de as 
crises serem tratadas mediante o uso de es-
tratégia profissional buscando o “ganha-ganha” 
de todas as partes.

Impor condições unilaterais em uma ne-
gociação deste nível, utilizando um status do 
passado, passou a ser um ato ultrapassado e 
pretencioso. O mercado não aceita mais erros, 
seja de quem for.

PATRICIA PUNDER, é advogada e compliance 
officer com experiência internacional. Professora 
de Compliance no pós-MBA da USFSCAR e LEC 
– Legal Ethics and Compliance (SP). Uma das 
autoras do “Manual de Compliance”, lançado pela 
LEC em 2019 e Compliance – além do Manual 
2020. Com sólida experiência no Brasil e na Amé-
rica Latina, Patricia tem expertise na implementa-
ção de Programas de Governança e Compliance, 
LGPD, ESG, treinamentos; análise estratégica de 
avaliação e gestão de riscos, gestão na condução 
de crises de reputação corporativa e investiga-
ções envolvendo o DOJ (Department of Justice), 
SEC (Securities and Exchange Comission), AGU, 
CADE e TCU (Brasil). www.punder.adv.br

Americanas e suas estratégias

Quem é contra o agro?

O ensino médio em xeque
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Após dois anos de caos no mercado, montadoras já conseguiram retomar produção, mas preços dos seminovos seguem ‘nas alturas’

AUTOMÓVEIS

‘Será que os preços não vão cair?’
Felipe Leonel

O mercado viveu nos 
últimos anos um cenário 
que não tinha sido visto 
na história recente: a fal-
ta de veículos novos nas 
concessionárias causou a 
supervalorização de semi-
novos e usados, o que fez 
alguns modelos custarem 
mais após alguns anos de 
uso do que o preço ori-
ginal. Com mais de dois 
anos vendo os preços de 
carros nas ‘alturas’, al-
guns questionam: será 
que os preços não vão cair 
nunca?

Essa é uma pergunta 
difícil de responder sem 
especular muito, mas há 
alguns fatores que podem 
trazer clareza ao assunto. 
O primeiro é que a ‘lou-
cura’ de supervalorização 
de seminovos e usados 
acabou. Os preços ainda 
não estão caindo de for-
ma significativa, mas, pelo 
menos, deixaram de subir.

Para exemplificar, a re-
portagem selecionou dois 
veículos para mostrar as 
variações de preços a par-
tir do ano de 2020. Os ve-
ículos escolhidos são: um 
Toyota Corolla XEi 2015, 
automático - um dos se-
dans mais desejados no 
Brasil -, e um Chevrolet 
Onix 1.4 LT 2014, câmbio 
mecânico, que é um dos 
carros “populares” mais 
vendidos dos últimos anos.

O Corolla era comer-
cializado no mercado de 
seminovos por R$ 67,6 
mil em 2020 e o preço 
chegou a cair até R$ 64,7 
mil em julho daquele ano. 
Entretanto, em julho de 
2021, o mesmo carro já 
custava R$ 75,3 mil, che-
gando em R$ 84,1 mil em 
março de 2022 - quase o 
mesmo preço de quando 
foi lançado (R$ 88,6 mil). 

Já em março de 2023, o 
preço na tabela Fipe é de 
R$ 82,2 mil.

Já o Onix tem mais pro-
cura, pois responde por 
quase metade das vendas 
em seu segmento. No ano 
de lançamento (2014), ele 
era vendido por R$ 36,3 
mil novo. Pouco antes da 
disparada dos usados, em 
julho de 2020, o preço 
estava em R$ 32,1 mil. Já 
em 2021, ele passou para 
R$ 38 mil e, em março 
de 2023, já vale R$ 43,5 
mil. Ou seja, ele está R$ 
7,2 mil mais caro que em 
2014, quando foi lançado.

A escolha dos dois 
veículos foi feita de for-
ma aleatória. Portanto, o 
leitor poderá encontrar 
modelos que caíram de 
preços recentemente, 
como foi o Corolla, ou que 
continuam apresentando 
altas, como é o caso do 

Onix. Veja as variações de 
preços dos dois veículos, 
desde 2020, ao final da 
matéria.

VOLTA À NORMALI-
DADE - Já o comércio de 
carros novos praticamen-
te voltou a normalidade. 
A maioria das concessio-
nárias possuem veículos à 
pronta entrega e até estão 
oferecendo bônus, des-
conto e taxa zero, o que era 
impossível um ano atrás, 
quando alguns clientes 
precisavam aguardar até 
180 dias para receber os 
veículos 0 km.

Por outro lado, monta-
doras e concessionárias se 
tornaram adeptas do “me-
nos é mais” e estão evitan-
do a formação de grandes 
estoques. Como a taxa bá-
sica de juros, a Selic, está 
em 13,75%, os clientes es-
tão recusando ir às com-
pras e algumas montado-

Concessionárias têm tido dificuldade para ‘escoar’ produção de veículos, devido aos juros e preços elevados no país

Gilberto Leite

Wellton Máximo/ABr

Os donos de carros 
muito antigos poderão re-
ceber um incentivo para 
trocar de veículos, disse o 
ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad. No início 
desta noite, ele tratou da 
ampliação do Programa 
Renovar com o vice-presi-
dente e ministro do Desen-
volvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin. 

“Vim tratar com o vice-
-presidente da possibilida-
de de estabelecer um pro-
grama que usa o fundo das 
petroleiras e dedicar esse 

fundo à transição ecológi-
ca por meio da renovação 
de frota de carros muito 
velhos, que precisam ser 
retirados de circulação, 
mediante indenização para 
que a frota seja renovada 
em respeito ao meio am-
biente”, declarou Haddad. 

Segundo Haddad, os téc-
nicos do Ministério da Fa-
zenda estudarão a propos-
ta. O ministro ressaltou que 
o dinheiro está separado e 
não envolverá novos gas-
tos. “Vamos montar uma 
equipezinha para estudar 
[a proposta] e vamos dar 
uma devolutiva para ele [o 
vice-presidente e ministro 

Alckmin]. O processo é rá-
pido. É um recurso que já 
está segregado para isso”, 
acrescentou. 

Em dezembro, o gover-
no anterior regulamentou 
o programa Renovar, por 
meio de decreto. O pro-
grama original previa a 
substituição de caminhões, 
implementos rodoviários, 
ônibus, micro-ônibus, vans 
e furgões com mais de 30 
anos de fabricação, por 
meio de um fundo formado 
por recursos de empresas 
de combustíveis. Agora, o 
governo atual pretende es-
tender o programa a carros 
muito velhos. 

DINHEIRO DE PETROLEIRAS

Governo quer estimular renovação de veículos

ras deram férias coletivas 
aos seus funcionários, jus-
tamente para evitar que 
os pátios fiquem lotados.

“Às vezes, o aumento 
[de vendas] não necessa-
riamente representa uma 
significativa melhora no 
resultado financeiro das 
operações. A gente tem 
que conviver com isso. 
Mas, o mais importante é 
que cada vez mais o con-
sumidor está com opções 
de marcas, modelos, cores 
e formas de pagamento”, 
diz o representante das 
concessionárias em Mato 
Grosso, Paulo Boscolo.

Na avaliação de Bos-
colo, presidente da Fena-
brave-MT e do Sindicato 
dos Concessionários e 
Distribuidores de Veícu-
los no Estado de Mato 
Grosso (Sincodiv/MT), o 
setor ainda vive os efei-
tos de uma “bolha” criada 

pela falta de produtos na 
pandemia. Porém, ainda é 
impossível dizer quando 
essa bolha vai estourar.

Segundo Boscolo, al-
guns entraves já foram 
superados no último ano, 
mas as vendas ainda estão 
desaceleradas devido à 
alta taxa de juros e, prin-
cipalmente, à demora na 
renovação das frotas em-
presariais.

Além disso, há outro fa-
tor elencado por Boscolo 
em entrevistas anteriores 
ao Estadão Mato Grosso. 
Houve um aumento ge-
neralizado de preços nos 
últimos anos, assim como 
ocorreu com o mercado 
de veículos, mas a renda 
do brasileiro cresceu em 
percentuais muito inferio-
res, impactando também 
na compra de veículos.  

“A nossa venda, ela se 
divide no meio. Metade 

é o consumidor que usa 
o carro para sua mobi-
lidade e família. A outra 
metade são empresas. 
Tem muitas situações de 
renovação de frota e as 
decisões foram adiadas. 
A produção que nós so-
nhávamos ter há 10 me-
ses, ela começou a acon-
tecer e não está sendo 
escoada pelas concessio-
nárias”, conclui.

Por fim, respondendo 
à pergunta no início do 
texto, alguns preços de 
usados e seminovos já es-
tão apresentando quedas, 
mas o mercado de semi-
novos é altamente depen-
dente do bom volume de 
vendas dos zero quilôme-
tro. Então, ainda é difícil 
dizer quando ou em que 
velocidade a situação vai 
voltar ao “velho normal”, 
ou se algum dia isso vai 
acontecer.

BANCO CENTRAL - Ha-
ddad deu a declaração cer-
ca de uma hora depois de 
se reunir com o presidente 
do Banco Central (BC), Ro-
berto Campos Neto. Ao sair 
do Ministério da Fazenda, o 
ministro disse que o encon-
tro foi uma reunião de ro-
tina e que os dois trataram 
de vários temas, sem espe-
cificar se discutiram sobre 
o novo arcabouço fiscal e 
sobre as taxas de juros. 

“Foi uma reunião de roti-
na em que a gente conversa 
sobre vários temas, alinha 
informações, troca informa-

ções, estabelece alguns pro-
tocolos. Foi [uma conversa] 
muito boa. Não tem uma 
pauta específica, falamos 
sobre tudo”, declarou. 

Haddad e Campos 
Neto trocaram farpas nas 
últimas semanas, após a 
reunião do Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom), 
que manteve a taxa Selic 
(juros básicos da econo-
mia) em 13,75% ao ano. 
Logo após o comunicado 
do Copom indicar que po-
deria subir os juros nos 
próximos meses caso a 
inflação não caia, Had-

dad classificou o texto de 
“muito preocupante”. 

Na semana passada, 
quando o Copom divulgou a 
ata da reunião, Haddad disse 
que o documento veio “com 
termos mais condizentes”. 
O ministro pediu colabora-
ção entre o BC e a equipe 
econômica para coordenar 
as políticas fiscal (que cuida 
da arrecadação e dos gastos 
públicos) e monetária (taxa 
de juros para segurar a in-
flação). Segundo ele, a união 
é necessária para que o país 
cresça com baixa inflação e 
com criação de empregos. 

Donos de carros muito antigos poderão receber um incentivo para trocar de veículos

Gilberto Leite
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Possível candidato à prefeitura, deputado admite que será difícil manter aliança com o União Brasil, que já tem nomes próprios para a disputa

Abílio vê dificuldades em aliança
Rafael Machado

O grupo de oposição ao 
prefeito de Cuiabá, Ema-
nuel Pinheiro (MDB), já se 
articula para unir forças e 
montar uma chapa compe-
titiva para as eleições muni-
cipais de 2024. No entanto, 
um dos mais cotados para 
disputar o comando do Pa-
lácio Alencastro, o deputa-
do federal Abílio Brunini 
(PL), vê dificuldades para 
manter a aliança entre seu 
partido e o do governador 
Mauro Mendes (União) no 
próximo ano.

Isso porque o União 
Brasil deve ter um candi-
dato de oposição. Há uma 
disputa interna entre o pre-
sidente da Assembleia Le-
gislativa, Eduardo Botelho, 
e o deputado federal Fábio 
Garcia. Com nomes de so-
bra, o União dificilmente 
deverá apoiar uma candi-
datura de fora.

Em conversa com jorna-
listas, Abílio comentou que 
começou a discutir sobre 
o assunto com o gover-

nador na última semana, 
durante um voo entre Vila 
Bela da Santíssima Trinda-
de e Lucas do Rio Verde. 
O presidente do PL, sena-
dor Wellington Fagundes, 
também esteve presente. 
A conversa serviu para res-
saltar a importância de ter 
os dois grupos próximos 
para “pensar Cuiabá”.

“O União Brasil não é 
o partido do Mauro, é um 
partido muito forte, com 
grandes candidatos, tem 
pessoas interessadas no 
projeto para 2024 dentro 
do União Brasil e o Mauro 
não vai tomar uma decisão 
arbitrária. Ele mesmo falou 
que ia respeitar a decisão do 
partido. Eu compreendo, foi 
uma primeira conversa, mas 
acho que não vai ser fácil de 
resolver não”, disse Abílio, 
em entrevista à imprensa na 
segunda-feira, 3 de abril.

O liberal ainda relatou 
que chegou a apresentar 
alguns dados e informações 
ao governador, mas, mesmo 
assim, acredita que a conti-
nuidade desse “casamento”, 

Segundo Abílio, governador já sinalizou que irá seguir a decisão do partido sobre 
candidatura em Cuiabá

Gilberto Leite
que começou na eleição 
do ano passado, pode não 
acontecer em 2024.

“Saímos de lá mais ou 
menos com o pensamento 
de que nós precisamos con-
versar mais. Acho que foi a 
primeira vez que tive um 
contato direto com ele, mas 
também saímos, de certa 
forma, entendendo que não 
vai ser tão simples assim”, 
destacou.

Diante desse cenário, a 
tendência é que União Bra-
sil e PL só se aproximem no 
segundo turno das eleições 
municipais. Essa leitura 
também foi feita pelo sena-
dor Wellington Fagundes, 
durante conversa com jor-
nalistas nos últimos dias de 
março. 

Por hora, Abílio tem 
aparecido como líder nas 
sondagens de voto na capi-
tal. Ele é seguido de perto 
pelo deputado estadual 
Lúdio Cabral (PT), enquan-
to Fábio Garcia e Eduardo 
Botelho disputam o tercei-
ro lugar, dependendo do 
levantamento.

ELEIÇÕES 2024

Rafael Machado

O Município de Cuiabá 
tem cinco dias para anali-
sar a documentação enca-
minhada pelo Governo do 
Estado relativa à implan-
tação da infraestrutura 
do Ônibus de Transporte 
Rápido (BRT, na sigla em 
inglês) na capital. A deci-
são proferida na segunda-

-feira, 3 de abril, é do juiz 
da 2ª Vara Especializada 
da Fazenda Pública de 
Cuiabá, Márcio Aparecido 
Guedes. 

Esta é a segunda vez 
que o Município é intimado 
a se manifestar a respeito 
da obra. Se não houver res-
posta da Prefeitura, a Justi-
ça deve liberar o empreen-
dimento.

O Estado já começou a 
retirar os trilhos do Veícu-
lo Leve sobre Trilhos (VLT) 
que foram colocados na 
Avenida da FEB, em Vár-
zea Grande. O entrave está 
em Cuiabá, onde o prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
adversário político do go-
vernador Mauro Mendes 
(União), é contra o sistema 
de transporte escolhido 

NOVELA SEM FIM

Cuiabá tem 5 dias para avaliar documentos do BRT
pelo Estado e já declarou 
que as obras do BRT só 
começam ‘por cima do seu 
cadáver’.

O governo entrou com 
uma ação na Justiça ale-
gando que o Município não 
cumpriu a decisão anterior, 
que deu o mesmo prazo 
para análise da documen-
tação e do processo ad-
ministrativo em que pede 

autorização para demolir 
os trilhos que foram insta-
lados na Avenida Fernando 
Corrêa da Costa.

A Procuradoria Geral 
do Município (PGM) se 
manifestou pedindo que a 
decisão fosse reconsidera-
da, o que não foi acatado 
pelo juiz.

“[…] a decisão proferida 
por este Juízo não foi im-
pugnada, foi devidamente 
fundamentada e encontra-
-se legalmente apta para 
produção de seus efeitos, 
ao passo que, além do 
nosso sistema processual 
brasileiro não possuir pre-
visão para o pedido de re-
consideração, a parte que 
detiver interesse em re-
formar seus efeitos deverá 
manejar o recurso cabível, 
como orienta ordenamen-
to jurídico”, diz trecho da 
decisão.

Sobre o descumprimen-
to da ordem judicial, o ma-
gistrado comentou que os 
meios mais usados como 
aplicação de multa ou blo-
queios judiciais poderiam 
prejudicar a sociedade. Por 
isso, sugeriu que o docu-
mento seja considerado 
provisoriamente aprovado 
até que o Município apre-
sente a resposta.

“[…] determino a inti-
mação do Município de 
Cuiabá, para cumprir com 

a decisão proferida no Id. 
111334114, analisando, 
no prazo de 05 (cinco) 
dias, os documentos téc-
nicos referentes à implan-
tação da infraestrutura do 
BRT em Cuiabá-MT, bem 
como para que conclua o 
processo administrativo 
nº PD0015384/2022, sob 
pena destes serem consi-
derados provisoriamente 
aprovados até que a deci-
são liminar seja revogada”, 
decidiu.

MODAL DA DISCÓRDIA 
- O VLT é uma das obras da 
Copa do Mundo 2014 que 
não foram concluídas a 
tempo para o mundial. Ini-
cialmente, o BRT havia sido 
escolhido para ser o novo 
meio de transporte para 
circular entre Cuiabá e Vár-
zea Grande. A promessa era 
modernizar o transporte 
coletivo nas duas maiores 
cidades do estado.

Contudo, numa revira-
volta, o BRT foi substituído 
pelo VLT. As obras foram 
iniciadas, mas nunca termi-
nadas. Os trilhos chegaram 
a ser implantados nas duas 
cidades e ficaram expostos, 
abandonados, como uma 
cicatriz que não fecha, pre-
judicando toda a estética 
das duas cidades e causan-
do acidentes, muitos deles 
fatais, principalmente em 
Várzea Grande.Justiça irá considerar documentação aprovada temporariamente caso Prefeitura não responda no prazo

Divulgação

Gabriel Soares

O diretório nacional do 
Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB), partido 
do prefeito de Cuiabá, Ema-
nuel Pinheiro, ingressou 
com uma ação direta de 
inconstitucionalidade (ADI) 
junto ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) para suspen-
der a intervenção estadu-
al na saúde. A petição foi 
protocolada no dia 31 de 
março e está sob relatoria 
da ministra Carmen Lúcia.

Alegando grave risco 
à Saúde Pública de Cuia-
bá, diante de demissão em 
massa de servidores, coor-
denadores e diretores da 

Pasta, o partido pede a con-
cessão de medida cautelar 
para suspender imediata-
mente a intervenção.

Na ação, o MDB ques-
tiona a constitucionalida-
de de um dispositivo da 
Constituição Estadual que 
permitiu a intervenção do 
Estado na Saúde. O partido 
afirma que os legisladores 
estaduais foram omissos 
ao não elencar os princí-
pios que podem justificar 
o decreto de intervenção, 
contrariando a determina-
ção da Constituição Fede-
ral, que prevê que esses 
critérios devem ser esta-
belecidos expressamente 
pelos Estados.

Desta forma, prossegue 
o partido, a Constituição 
Estadual teria dado plenos 
poderes ao Tribunal de Jus-
tiça “para escolher, dentre 
todas as normas constan-
tes da Constituição estadu-
al, as que lhe parecessem 
mais adequadas mais ade-
quadas para justificar a 
medida excepcional”.

“O TJMT, portanto, au-
torizou a intervenção pre-
vista no art. 189 da CE/
MT, posteriormente conso-
lidada no Decreto nº 164, 
de 14 de março de 2023 
(doc. 5), onde se determi-
nou o início dos atos in-
terventivos. Para tamanha 
interferência na autono-

PARTIDO DO PREFEITO

MDB Nacional aciona o STF contra intervenção
mia municipal, o TJMT se 
limitou a dizer que houve a 
violação, por patê (SIC) do 
Municípios de Cuiabá, de 
princípios constitucionais, 
colhidos em toda a exten-
são da Constituição do 
Mato Grosso”, diz trecho 
da petição.

Diante dessa situação, 
o partido argumenta que o 
Município de Cuiabá, bem 
como qualquer outro Muni-
cípio de Mato Grosso, estão 
à mercê de uma interven-
ção estadual pela simples 
prática de qualquer incons-
titucionalidade.

“Por isso, é necessário 
que o STF realize interpre-
tação conforme a Consti-

tuição do art. 189 da Cons-
tituição Estatual do Mato 
Grosso, para excluir de 
seu âmbito de incidência 
a possibilidade de decreta-
ção judicial de intervenção 
estadual nos municípios 
do Estado do Mato Grosso, 
por violação de princípios 
constitucionais estadu-
ais, até que o constituinte 
estadual indique rol de 
princípios sensíveis, como 
determinado pelo art. 35, 
inciso IV, da Constituição 
Federal”, afirma.

SOBRE A INTERVEN-
ÇÃO - A intervenção na 
Saúde de Cuiabá foi deter-
minada pelo Órgão Espe-
cial do Tribunal de Justiça 

de Mato Grosso no dia 9 
de março. Na ocasião, nove 
desembargadores votaram 
favoráveis à medida e qua-
tro foram contrários. A in-
tervenção foi efetivada em 
decreto estadual publicado 
no dia 15 do mesmo mês, 
após aprovação da Assem-
bleia Legislativa.

O pedido de interven-
ção foi feito pelo Minis-
tério Público Estadual 
(MP-MT), provocado pelo 
Sindicato dos Médicos de 
Mato Grosso (Sindimed-
-MT), sob o argumento de 
que a Prefeitura de Cuiabá 
estaria descumprindo rei-
teradamente uma série de 
decisões judiciais.



Carlos Bezerra decidiu não responder aos questionamentos e, por isso, não compareceu à audiência

Filho de ex-deputado que matou
casal fica quieto durante audiência

POLÍCIACASO THAYS

Rafael Machado

Assassino confesso de 
sua ex-namorada e do com-
panheiro dela, o empresá-
rio Carlos Alberto Gomes 
Bezerra preferiu perma-
necer calado na primeira 
audiência de instrução e 
julgamento do caso, que 
aconteceu na tarde de se-
gunda-feira, 3 de abril.

De acordo com a asses-
soria do Tribunal de Justiça, 
por solicitação da defesa, o 
réu decidiu não responder 
aos questionamentos e, por 
isso, não compareceu à au-
diência.

Ao todo, sete testemu-
nhas prestaram depoimen-
to e uma desistiu. Detalhes 
sobre o caso não foram re-
passados porque o proces-
so tramita em segredo.

Segundo a juíza da 1ª 
Vara Especializada em 
Violência Doméstica e Fa-
miliar contra a Mulher de 
Cuiabá, Ana Graziela Vaz 
de Campos, que conduz o 
caso, agora o processo se-
gue com vista ao Ministé-
rio Público de Mato Grosso 
(MPMT), para memoriais fi-
nais escritos. Depois, segue 
para o assistente de acusa-
ção e, por fim, à defesa.

“São cinco dias para o 
MP, cinco dias para o as-
sistente de acusação para 
os memoriais escritos. Via 
DJE a Defesa tem cinco 
dias de prazo para apresen-
tar novo memorial final por 
escrito. Após esses prazos o 
processo volta ao gabinete 
da magistrada”, diz trecho 
da nota.

Após todo o trâmite, a 
juíza vai decidir se o em-
presário vai ou não enfren-
tar júri popular.

O CASO - Carlos Alberto, 
filho do ex-deputado fede-
ral Carlos Bezerra (MDB), 
atirou contra sua ex-com-
panheira Thays Machado, 
de 44 anos, e o atual namo-
rado dela, William César 
Moreno, 30, em frente a 
um edifício residencial no 
bairro Alvorada, em Cuia-
bá. O crime foi cometido no 
dia 18 de janeiro.

Segundo a Polícia Civil, 
o casal foi ao edifício Solar 
Monet, onde mora a mãe 
de Thays, para deixar um 
carro na garagem. Ao sair 
na portaria para aguardar 
a chegada do veículo de 
transporte por aplicativo, 
eles foram surpreendidos 
pelo acusado.

No último dia 2, a juíza 
Ana Graziela Vaz de Cam-
pos Alves Corrêa, da 1ª 
Vara Especializada em Vio-
lência Doméstica e Familiar 
de Cuiabá, aceitou a denún-
cia contra o empresário, o 
tornando réu pelo duplo 
homicídio.

Carlos Alberto assumiu 
a autoria do crime durante 
depoimento à Polícia Judi-
ciária Civil.

Carlos responde por ho-
micídio quadruplamente 
qualificado contra Thays 
e triplamente qualificado 
contra o companheiro dela, 
Willian César Moreno. As 
qualitativas do homicídio 
são por motivo torpe, meio 
cruel e recurso que dificul-
tou a defesa das vítimas, 
em ambos os casos. Já no 
caso de Thays, há ainda a 
acusação de feminicídio.

A denúncia, assina-
da pelo promotor Jaime 
Romaquelli, destaca que 
Carlos agiu sozinho para 
alcançar seu resultado: ma-
tar o casal. O promotor ain-
da pontua que o acusado 
cometeu o crime por mo-
tivo torpe e agiu de forma 
cruel e covarde.

Cátia Alves

Um homem de 24 anos 
foi morto a tiros depois de 
ser atropelado na manhã 
de segunda-feira, (3) de 
abril, no bairro Residencial 
Porto Alegre, em Sorriso. A 
namorada dele, de 20 anos, 
presenciou a execução. Ela 
foi resgatada com vida e 
levada para uma Unidade 
de Pronto Atendimento. O 
caso resultou na prisão de 
nove pessoas.

De acordo com o bole-
tim de ocorrências, a Polí-
cia estava trabalhando na 
Operação Vitae quando 
recebeu a informação de 
que havia sido registrado 
um homicídio. No local, 
os agentes encontraram 
as vítimas caídas no solo. 
O Corpo de Bombeiros foi 
acionado e constatou o óbi-
to do homem.

A mulher contou que 
os suspeitos estavam em 
um Vectra e que um dos 
ocupantes desceu do car-
ro para executar seu mari-
do com vários disparos de 
arma de fogo. Em seguida, 
os suspeitos fugiram a pé.

Durante as buscas, os 
policiais descobriram que 
os suspeitos tentaram in-
vadir a casa da vítima, mas 
não conseguiram. Eles es-
tão decidiram perseguir o 
casal e atropelaram a moto 
em que as vítimas estavam.

Momentos depois, a po-
lícia recebeu uma denúncia 
anônima sobre o paradei-
ro dos suspeitos. Eles es-
tariam em duas casas no 
bairro Jardim Califórnia.

Porém, antes chegar 
nos endereços, os policiais 

receberam uma denúncia 
de que a execução teria 
sido decretada pelo 'conse-
lho' do Comando Vermelho, 
pois a vítima teria furtado 
drogas de um dos suspei-
tos, identificado como 'lo-
jista'.

Os policiais foram até o 
primeiro endereço e perce-
beram que dois suspeitos 
estavam tentando fugir, 
mas foram pegos. No local, 
foram encontradas drogas 
e uma maleta de arma de 
fogo contendo três carre-
gadores, back strap, muni-
ciador e kit manutenção de 
arma de fogo, que estavam 
todos escondidos no forro 
da referida casa.

No segundo endereço, 
duas mulheres e dois ho-
mens com várias porções 
de drogas. No local tam-
bém foi encontrada uma 
pistola 9mm com mira la-
ser, que pode ser a arma do 
crime, pois tinha o mesmo 
calibre usado na execução 
e apresentava sinais de uso 
recente.

Os presos contaram à 
polícia que os autores do 
homicídio conseguiram fu-
gir e, até o momento, não 
foram localizados.

Por fim, a polícia infor-
mou que um dos endereços 
citados na denúncia é uma 
boca de fumo e está ligado 
diretamente com um dos 
suspeitos foragidos. Ele se-
ria o responsável pela entre-
ga de drogas para vendas.

Entre os presos estão 
duas mulheres (18 e 20 
anos, respectivamente), 
dois adolescentes de 17 
anos e cinco homens (18, 
19, 23 e 24 anos).

ACERTO DE CONTAS
Bandidos perseguem casal e
matam jovem no meio da rua
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Cátia Alves 

Uma mulher, identidade 
não revelada, foi esganada 
pelo marido após se recu-
sar a levar os dois filhos 
com ela para a escola onde 
estuda. A vítima, que estuda 
à noite, foi jogada no chão, 
recebeu socos e relatou 
não ser a primeira vez que 
apanha do suspeito. O caso 
foi registrado no Centro de 
Rondonópolis, na segunda-
-feira, (3) de abril.

Segundo o boletim de 
ocorrências, a polícia foi 
acionada para atender 
uma ocorrência de violên-
cia doméstica. No local, a 
vítima relatou que é casa-
da com o suspeito há cerca 
de cinco anos.

No dia da agressão, a 
mulher se preparava para 
ir à escola e teria se recu-
sado a levar os dois filhos 

do casal junto, para que o 
marido ficasse sozinho em 
casa.

A vítima contou aos po-
liciais que seu relaciona-
mento com o convivente é 
conturbado e já havia so-
frido violência física ante-
riormente.

O suspeito foi preso em 
flagrante e entregue na de-
legacia, para providências. 
Ele apresentava arranhões 
nas costas e braço, causa-
dos pela vítima, enquanto 
tentava se defender.

Já a mulher foi encami-
nhada ao CISC com diver-
sos arranhões no pescoço, 
braço esquerdo e inchaço 
na mão direita.

Os policiais constataram 
que o suspeito já possui di-
versas anotações criminais 
por tráfico ilícito de drogas, 
dirigir veículo sem habilita-
ção e uso ilícito de drogas.

VIOLÊNCIA EXTREMA
Estudante se recusa a levar
filhos para a escola e apanha

Igor Guilherme

Um homem, de 26 anos, 
foi perseguido por dois cri-
minosos e baleado dentro 
do Supermercado JS na tar-
de de segunda-feira (3), no 
município de Peixoto de Aze-
vedo. O crime foi registrado 
por câmeras de vigilância. 
Ao cair no chão, a vítima re-
cebeu vários disparos, sendo 
dois na cabeça, um tiro no 
pulso, dois na coxa e em ou-
tras partes do seu corpo.

Em imagens registradas 
pelo circuito de segurança 
do mercado, é possível ver 
que a vítima entrou cor-
rendo no estabelecimento 
para fugir dos bandidos. 
Porém, ele acaba sendo 
atingido pelos disparos e 
cai no chão.

Conforme o boletim de 
ocorrência, os dois crimi-

nosos chegaram de moto 
e enquanto um ficou mais 
perto da saída do mercado, 
o outro foi até a lanchonete 
do estabelecimento e come-
çou a atirar no rapaz, que 
fugiu, passando pelo açou-
gue e pelo depósito de be-
bidas, mas sem conseguir 
se livrar dos criminosos.

Os bandidos fugiram de 
moto enquanto uma tes-
temunha levou o homem 
ao Hospital Regional de 
Peixoto de Azevedo. O ho-
mem deu entrada em esta-
do gravíssimo e seu estado 
de saúde atual não foi re-
velado.

Mais tarde, o homem, 
que informações prelimi-
nares apontam ser filho do 
dono do supermercado, foi 
levado a um hospital em Si-
nop.

O caso é investigado.

VIOLÊNCIA SEM LIMITES
Dupla persegue e atira em
rapaz dentro de supermercado

Carlos atirou na ex-namorada Thaís e no atual namorado dela, William Moreno, em 
janeiro deste ano. Os dois morreram

Reprodução 

SOFRIMENTO NO NORTÃO

Atoleiros castigam moradores
e causam mortes de animais
Felipe Leonel

Quem trafega pela MT-
170, entre Juruena e Cas-
tanheira, na região noro-
este de Mato Grosso, está 
enfrentando um teste de 
paciência, devido aos ato-
leiros, que tem provocado 
prejuízos aos produtores, 
com a perda de mercado-
rias e mortes de animais na 
rodovia. O problema vem 
afetando os motoristas há 
mais de dez dias, devido as 
intensas chuvas na região. 

Por meio de nota, a Se-
cretaria de Estado de In-
fraestrutura e Logística 
(Sinfra/MT) afirma que 
as máquinas estão traba-
lhando diariamente para 
garantir o tráfego na re-
gião, mesmo com chuvas e 
muitos caminhões pesados 
no local. A Pasta lembra 
também que até junho de 

2022, a rodovia era federal 
e estava abandonada há dé-
cadas.

“A Sinfra lembra que 
assumiu a rodovia, que era 
do Governo Federal, em ju-
nho de 2022, abandonada 
há décadas, e que em nove 
meses já assinou a ordem 
de serviço para asfaltar 4 
dos 6 lotes da rodovia. As 
obras de asfaltamento vão 
começar após o período 
chuvoso”, diz a nota da Se-
cretaria de Infraestrutura.

Já a previsão do tempo 
para os próximos dias apon-
ta que as chuvas devem 
continuar pelos próximos 
15 dias, conforme apon-
ta o Clima Tempo, para o 
município de Castanheira. 
Já o Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet), está 
com um alerta laranja, que 
indica perigo, que vai até às 
10 horas desta quarta.

O Inmet aponta que 
deve chover entre 30 e 60 
milímetros por hora ou 
50 e 100 milímetros por 
dia. Os ventos também de-
vem ser intensos e podem 
chegar a 100 km/h. Tam-
bém há risco de queda de 
energia elétrica, queda de 
galhos e árvores, além de 
alagamentos e descargas 
elétricas.

Ainda conforme no-
tícias da região, além de 
veículos transportando 
cargas vivas, também há 
relatos de ambulâncias 
que estão atolando na re-
gião, além de ônibus de 
passageiros, caminhões 
de leite, dentre outras 
commodities, como soja e 
milho. Conforme o Imea, 
a região produz 3 milhões 
de toneladas de soja e 3,5 
milhões de toneladas de 
milho.

APÓS TRÊS ANOS

Rodoviária de Cuiabá volta a
oferecer viagens internacionais
Guilherme Blatt | Sinfra-MT

O Terminal Rodoviário 
de Cuiabá voltará a ofe-
recer viagens internacio-
nais para Santa Cruz de La 
Sierra, na Bolívia. A partir 
deste mês de abril, serão 
oferecidas duas viagens 
semanais para o país vizi-
nho. O serviço havia sido 
interrompido com o início 
da pandemia da Covid-19, 
em 2020.

As viagens serão rea-
lizadas pela Expresso Je-
necheru, que já está pre-
parando seu guichê de 
atendimento no Terminal 
Rodoviário Engenheiro 
Cássio Veiga de Sá. A pre-
visão é que a viagem tenha 
18 horas de duração, com 
parada para passageiros 
em Cáceres, tanto na ida 
quanto na volta.

Segundo a empresa, a 
expectativa é por grande 
procura de estudantes, tu-

ristas e representantes do 
agronegócio. Os interessa-
dos podem entrar em con-
tato com a concessionária 
Sinart, responsável pela 
administração do Termi-
nal, por meio do número 
0800.000.1307.

TERMINAL RODOVIÁ-
RIO - O Terminal Rodoviá-
rio de Cuiabá passa por sua 
primeira grande reforma 
estruturante em mais de 
40 anos, desde a sua inau-
guração. Os investimentos 
só são possíveis devido à 
concessão realizada pelo 
Governo de Mato Grosso, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e 
Logística (Sinfra-MT).

As obras começaram a 
ser realizadas pela Sinart 
em julho de 2022. Na pri-
meira etapa do trabalho 
já foi construído o muro 
de cercamento do local. 
Também foram recapea-
das as pistas de acesso da 

rodoviária e as pistas no 
embarque e desembarque 
também ganharão asfalto 
novo.

Agora, estão em anda-
mento as construções dos 
novos sanitários da área de 
espera das plataformas de 
embarque e de desembar-
que. O prédio inteiro será 
revitalizado em um prazo 
de dois anos, incluindo a 
adequação dos itens de 
acessibilidade em todos os 
níveis. Estão previstos in-
vestimentos na ordem de 
R$ 32 milhões em um perí-
odo de 25 anos.

Todos os projetos da 
reforma foram revisados 
e aprovados pela Sinfra-
-MT. A concessão prevê a 
instalação de um elevador 
panorâmico, implantação 
de espaços para serviços 
comerciais, como caixa ele-
trônico, restaurante, loté-
rica, internet wifi e outras 
melhorias.

anuncie
CONOSCO
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PERMANÊNCIA GARANTIDA

'Ele precisa de paz para trabalhar'
Daniel Guimarães*

Apesar das críticas da 
torcida, o vice-presidente 
do Cuiabá, Cristiano Dres-
ch, fez questão de garantir 
a permanência de Ivo Viei-
ra no cargo de treinador. A 
afirmação foi feita nesta se-
gunda-feira, 3 de abril, em 
coletiva de imprensa para 
apresentar a renovação de 
contrato de patrocínio com 
a Agro Amazônia.

Ivo vem sendo criticado 
por parte da torcida desde 
que o Dourado foi elimina-
do na primeira fase da Copa 
do Brasil, após perder por 
4 a 3 para o São Raimun-
do, de Roraima. Na ocasião, 
Cristiano afirmou que a 
derrota se deu em um dia 
anormal. Para complicar a 
vida do português, o clube 
também foi eliminado da 
Copa Verde, após perder 
para o Goiás na semifinal. 

Porém, Cristiano coloca 
a culpa da eliminação na 
arbitragem. O Cuiabá até 
divulgou um vídeo apon-
tando falhas no apito. Com 
estas alegações, o manda-
tário dará tempo de traba-
lho ao treinador. 

Apesar de críticas da torcida, Cristiano Dresch garante permanência de Ivo Vieira e 
culpa arbitragem por eliminações

AssCom Dourado

“Óbvio que todo mundo 
vive de vitórias, eu também 
vivo de vitória. Quando eu 
ganho a vida é muito mais 
tranquila, quando eu perco 
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minha vida é complicada e 
o treinador também, mas 
ele precisa de paz para tra-
balhar. Ele não pode tra-
balhar pautado nas decla-

Do outro lado, Ivo reve-
lou não ligar para a pres-
são por resultados e diz 
não ter medo de perder 
seu cargo. Em entrevista 
recente, o português afir-
mou que a cobrança por 
resultados é normal em 
todos os cantos do mun-
do, uma parte intrínseca 
do futebol.

Apesar de ter ido mal 
nas duas competições, Ivo 
tem atropelado seus adver-
sários no Campeonato Ma-
to-grossense e, nesta quar-
ta-feira (5), o clube vai em 
busca de seguir soberano 
na competição.

Cuiabá e União se reen-
contram para o primeiro 
confronto da final do Cam-
peonato Mato-grossense, 
reeditando a decisão de 
2022. Na temporada pas-
sada, o Dourado saiu ven-
cedor.

Em busca de se redimir, 
o União recebe o Cuiabá 
no estádio Luthero Lopes 
às 19h. Já o jogo de volta 
será no sábado (8), na Are-
na Pantanal, a partir das 
15h30.

*Estagiário sob supervisão 
do editor Gabriel Soares.

rações que eu dou para a 
imprensa. Então, eu estou 
aqui para fazer o trabalho 
dele ser o melhor possí-
vel”, disse.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

TRAVESSIA
Globo – 21h15

Quarta-feira (5) – Oto e Ari trocam 
acusações. Cidália avisa a Guerra que 
o prazo do flagrante para prender Ari 
está esgotado. Leonor fica intrigada 
quando Moretti afirma que a constru-
tora de Guerra nunca teve negócio na 
cidade onde o ex-sócio disse que co-
nheceu a mãe de Chiara. Gil se sente 
cúmplice de Ari, por ter acobertado o 
amigo. Laís fica preocupada com as 
acusações de suspeita de sequestro 
de crianças feitas pelo delegado que 
recaem sobre Brisa. Brisa conta a 
Vandami que Wesley a contratou para 
ajudar a fazer as roupas do show. Helô 
confirma sua suspeita de que Guida 
emprestou dólares para Moretti. Núbia 
constata que Ari é realmente culpado 
de um crime.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Terça-feira (4) – Gleyce é ab-
Quarta-feira (5) – Zezinho visita Davi 
e a família. João dá início a coletiva 
e faz um discurso sobre honrar a 
memória do seu pai. Sara vê Pinó-
quio mexendo no projeto Ester de 
Otto. Pedro e Chloe querem ajudar 
Zezinho a encontrar a família dele e 
questionam o nome da ex-mulher de 
Zezinho, que responde Pâmela, mes-
mo nome da mãe biológica das crian-
ças. Tião aparece e diz ser o pai de 
João. Celeste grava toda confusão 
do evento e envia para Tânia. Tião 
vai para cima de João e mostra que 
tem documento que certifica o direito 
da guarda do menino, levando-o para 
um hotel. Tião tenta bater em João, 
que se defende. Ruth consegue ligar 
para João e o sobrinho compartilha a 
localização do hotel.

AMOR PERFEITO
Globo – 18h15

Quarta-feira (5) – Os padres di-
zem a Marê que Marcelino não é seu 
filho. Orlando cuida de Marcelino. 
Sônia pede para dançar com Júlio. 
Marcelino questiona padre Diógenes 
sobre Marê e seu filho. Marê desco-
bre que o hotel está com dificuldades 
financeiras, e confronta Gilda. Júlio 
avisa a Marê que vai a São Paulo. 
Orlando visita o Hospital São Jacin-
to. Marcelino pede para Orlando ir ao 
circo e convidar Marê. Orlando beija 
Marê. Benjamin conta a Marcelino 
que o circo vai embora. Júlio con-
segue a autorização para que Marê 
viaje com ele. Marcelino decide ir em-
bora com o circo. Marê se assusta ao 
saber do sumiço de Marcelino e vai 
com os padres à delegacia.

VAI NA FÉ
Globo – 19h15

Quarta-feira (5) – Kate pensa em 
uma forma de se vingar de Theo. Ben 
reclama de Lumiar para Theo. Kate 
decide fazer um vídeo para ajudar 
Guiga. Clara e Lumiar não conse-
guem se entender. Clara tenta ajudar 
Rafa. Hugo avisa a Sol que Theo está 
proibido de ir até Piedade. Kate pen-
sa em contar para Jenifer que Theo 
também se envolveu com Sol. Bia de-
cide acabar seu caso com Fred. Ben 
diz a Theo e Simas que sua história 
com Sol ficou mal resolvida. Bruna 
não consegue impedir Kate de ir à 
casa de Sol falar com Jenifer. Clara 
questiona Theo sobre a possibilida-
de de ele ser o pai de Jenifer. Lu-
miar pensa em Ben. Ben apresenta 
a revisão do caso de Josué para os 
desembargadores, que ficam perple-
xos. Clara vai à casa de Sol.

Os resumos dos 
capítulos de todas as 

novelas são de responsa-
bilidade de cada emissora 
- Os capítulos que vão ao 

ar estão sujeitos a 
eventuais reedições.

Daniel Guimarães*

A Agro Amazônia renovou seu 
contrato de patrocínio com o Cuia-
bá e aumentou o valor do apoio em 
cerca de 50%. O anúncio da renova-
ção foi feito na noite desta segunda-
-feira, 3 de abril, na sede da empre-
sa, em Cuiabá.

Apesar de não querer revelar o 
valor do novo contrato, o CEO da 
Agro Amazônia, Roberto Motta, ao 
menos indicou o tamanho do au-
mento. De quebra, ele ainda disse 
que o valor poderá aumentar com 
o passar dos anos, pois estaria satis-
feito com os resultados da parceria.

“Sobre os valores, a gente prefere 
não falar. O que eu posso dizer é que 
esse ano vai ser um montante ao re-
dor de 50% maior do que foi no ano 
passado. Pelo menos é importante di-
zer que está aumentando, que é uma 
nova coisa, é uma nova área. Está 
aumentando e está melhorando. A 
tendência é aumentar cada vez mais. 
Parceria quando é boa para os dois, a 
tendência é melhorar sempre”, disse.

A Agro Amazônia já estampava 
sua marca próximo ao ombro da 
camisa do Dourado. Agora, a marca 
também passará a ser exibida no car-

rinho-maca do Auriverde, que tem 
recebido destaques da mídia nacio-
nal por ser personalizado na forma 
de uma colheitadeira. Antes, o auto-
móvel exibia a marca da Drebor, pa-
trocinadora master do clube.

O investimento da Agro Amazô-
nia já vinha ajudando o clube a ter-
minar a temporada passada com as 
contas ‘no azul’. Conforme o balan-
ço divulgado pelo clube, o Cuiabá 
lucrou mais de R$ 25 milhões em 
2022. 

No entanto, a empresa do ramo 
do agronegócio não foi a única a 
fazer parte do projeto, pois o clube 
também contou com o apoio do Ban-
co Sicredi, da Raytak, Drebor, Gover-
no de Mato Grosso e Luck.bet. Des-
tes, apenas o Sicredi não patrocina 
mais o Auriverde.

"A nossa capacidade de investi-
mento aumentou muito nos últimos 
anos. A gente não tinha receitas nos 
outros anos e esse ano a gente co-
meçou a ter. A gente fez vendas de 
alguns jogadores nossos. O Cuiabá é 
um clube que não tem nenhuma dí-
vida [...] O Cuiabá ano passado teve 
recorde de receita, a gente quitou 
todas as nossas dívidas. Hoje o clu-
be tem uma capacidade de investir 

bem maior”, afirmou o vice-presi-
dente do Cuiabá, Cristiano Dresch.

Além das receitas de patrocínio, 
o Cuiabá recebe por placas de pu-
blicidade, direitos econômicos de 
atletas, sócio torcedor, cotas de TV, 
bilheteria, entre outros. Essas re-
ceitas têm sido fundamentais para 
a expansão do clube, que está cons-
truindo um novo centro de treina-
mento para o time profissional.

*Estagiário sob supervisão do editor 
Gabriel Soares.

REFORÇO NO DOURADO

Empresa eleva patrocínio em 50%

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 015/2023 

RATIFICAÇÃO
O Prefeito de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz Ribeiro, torna 
público, que tendo concordado com a justificativa apresentada 
pela Secretaria e o parecer jurídico emitido pela Assessoria 
Jurídica, no processo de Inexigibilidade de Licitação Nº 
015/2023 para  Contratação mediante inexigibilidade para 
Show Musical do Delley e Dorivan e banda (Os reis da viola), 
que se apresentarão no dia 15 de abril de 2023 na II Festa do 
Milho, que será realizada no município., diretamente com a 
empresa SHOW RAIZES PRODUÇÕES LTDA - CNPJ 
07.095.931/0001-60  Valor: R$ 23.000,00 (vinte e tres  mil 
reais), em conformidade com as disposições legais, onde 
formulou-se expediente de Inexigibilidade de Licitação com 
fulcro nas disposições do art. 74, II da Lei 14.333/21, RATIFICA 
a justificativa apresentada e autoriza a contratação referida.
Lucas do Rio Verde – MT,04 de Abril de 2023.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde-MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO URBANO E SUSTENTÁVEL

AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 017/2023/PMC

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 126.968/2022
O município de Cuiabá, através da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Urbano e Sustentável, neste ato 
representada pela Pregoeira designada na Portaria nº 361/2023 
torna público a prorrogação da sessão da abertura do Pregão 
Eletrônico nº 017/2023/PMC, cujo objeto é “Contratação de 
pessoa jurídica para as etapas de montagm e cercamento 
(estacas, mourões e cerca), com placas refletivas de áreas 
verdes nos bairro de Cuiabá”. Informamos ainda que será 
prorrogada a abertura para o dia 11 de abril de 2023 às 10:00 
(Horário de Brasília), tendo em vista a publicação do Decreto 
Municipal nº 9.593 de 03 de abril de 2023. Outras informações e 
edital completo poderão ser retiradas no site da Prefeitura 
M u n i c i p a l  d e  C u i a b á  n o  s i t e 
h t t p : / / l i c i t a c a o . c u i a b a . m t . g o v . b r / l i c i t a c a o /  e 
https://www.licitacoes-e.com.br/.
Cuiabá, 04 de abril de 2023.

Priscila R. N. Moraes - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE MOBILIDADE URBANA

AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO/SRP N° 018/2023/PMC
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 008.242/2022

O município de Cuiabá, através da Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana, neste ato representada pela Pregoeira 
designada na Portaria nº 361/2023 torna público a prorrogação 
da sessão da abertura do Pregão Eletrônico/SRP nº 
018/2023/PMC, cujo  objeto é “Registro de preço para futura e 
eventual contratação de empresa para prestação de serviços 
com fornecimento de mão de obra para atender a demanda da 
Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana de Cuiabá – 
SEMOB, conforme as previsões, exigências e especificações 
descritas no termo de referência”. Informamos ainda que será 
prorrogada a abertura para o dia 11 de abril de 2023 às 15:00 
(Horário de Brasília), tendo em vista a publicação do Decreto 
Municipal nº 9.593 de 03 de abril de 2023. Outras informações e 
edital completo poderão ser retiradas no site da Prefeitura 
M u n i c i p a l  d e  C u i a b á  n o  s i t e 
h t t p : / / l i c i t a c a o . c u i a b a . m t . g o v . b r / l i c i t a c a o /  e 
https://www.licitacoes-e.com.br/.
Cuiabá, 04 de abril de 2023.

Priscila R. N. Moraes - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N° 002/2023 - RESULTADO

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que a TOMADA DE PREÇOS Nº 002/2023 cujo 
objeto é a: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO 
DE OBRAS PARA CONSTRUÇÃO DE 05(CINCO) PRAÇAS A 
SEREM CONSTRUÍDAS EM DIVERSOS PONTOS DA 
AVENIDA NASCENTE DO RIO TAQUARI, NO MUNICÍPIO DE 
ALTO TAQUARI – MT, (CONVÊNIO FEDERAL - PAC). Sagrou-
se vencedora a empresa EDUARDO CABRAL DE OLIVEIRA – 
CABRAL ENGENHARIA, no valor total de R$ 1.218.380,59 (Um 
milhão, duzentos e dezoito mil, trezentos e oitenta reais e 
cinquenta e nove centavos). Maiores informações poderão ser 
adquiridas na Sede da Prefeitura em horário de funcionamento 
através da CPL, pelo email: licitacao@altotaquari.mt.gov.br ou 
ainda pelos fones (66) 3496-1448/1471.
Alto Taquari – MT, 04 de abril de 2023.

Rudimar José Lang
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N° 003/2023 - RESULTADO

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que a TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2023 cujo 
objeto é a: CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS PARA 
EXECUÇÃO DE OBRAS PARA IMPLANTAÇÃO DE 
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA, DRENAGEM DE ÁGUAS 
PLUVIAIS E SINALIZAÇÃO VIÁRIA, EM TRECHOS DA 
AVENIDA ANGÉLICA E ESTRADA MUNICIPAL, NO 
MUNICÍPIO DE ALTO TAQUARI - MT. (CONVÊNIO ESTADUAL 
– SINFRA).  Sagrou-se vencedora a empresa RM 
CONSTRUTORA E PROJETOS LTDA, apresentou proposta no 
valor total de R$ 1.722.041,28 (Um milhão, setecentos e vinte e 
dois mil, quarenta e um reais e vinte e oito centavos). Maiores 
informações poderão ser adquiridas na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da CPL, pelo Email: 
licitacao@altotaquari.mt.gov.br ou ainda pelos fones (66) 3496-
1448/1471. Alto Taquari – MT, 04 de abril de 2023.

Rudimar José Lang
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 005/2023

CREDENCIAMENTO N° 002/2023
A Prefeitura Municipal de Nova Maringá, Estado de Mato 
Grosso, através da Comissão Permanente de Licitação, 
designada pela Portaria nº 021/2023/GAPRE, torna público 
para conhecimento de quantos possam interessar que realizará 
em sua sede Administrativa o CREDENCIAMENTO DE 
EMPRESAS QUE TENHAM INTERESSE NA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS NAS ÁREAS DA SAÚDE, CULTURA E 
ESPORTES, OBRAS CIVIS E MANUTENÇÃO DE ESTRADAS 
PARA ATENDER A DEMANDA DAS SECRETARIAS DO 
MUNICIPIO DE NOVA MARINGÁ-MT, a ser regida pela Lei n.º 
8666/93 e alterações. Os interessados deverão apresentar os 
documentos exigidos para o Credenciamento a Comissão 
Permanente de Licitação entre os dias 10 de Abril de 2023 a 10 
de Outubro de 2023 em horário de atendimento desta prefeitura, 
das 07h00min às 11h00minh e das 13h00minh às 17h00min. O 
edital e seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da 
Prefeitura, junto ao Presidente da CPL, pelo si te: 
www.novamaringa.mt.gov.br ou solicitado pelo e-mail: 
licitacao@novamaringa.mt.gov.br.
Nova Maringá – MT, 04 de Abril 2023.

Emily R. Buchs da Cruz
Presidente da CPL (Suplente)

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 010/2023
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças/MT, estado de Mato 
Grosso, através do seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº 
19.752/2023, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão, que será regida pela n°. Lei 
10.520 de 17 de julho de 2.002, Lei Complementar nº. 123/2006, 
com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. MODALIDADE: 
Pregão Presencial nº. 010/2023. OBJETO: CONTRATAÇÃO 
DE PESSOA JURÍDICA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
MÉDICOS ESPECIALIZADOS NOS ATENDIMENTOS DOS 
BLOCOS DE ATENÇÃO PRIMÁRIA (APS), MÉDIA E ALTA 
COMPLEXIDADE (MAC) – SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE – PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS 
MT. REALIZAÇÃO: 19/04/2023. INÍCIO RECEBIMENTOS DOS 
ENVELOPES E CREDENCIAMENTO: 08h00min. INÍCIO DO 
CERTAME: 08h30min Horário de Brasília. O Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Barra do Garças, no horário das 
07h00min às 11h00min e das 13h00min às 17h00min, no site da 
prefeitura https://www.barradogarcas.mt.gov.br/ e no e-mail: 
licitação@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças - MT, 04 de abril de 2023.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 032/2023
O Município de Lucas do Rio Verde MT, através da pregoeira e 
equipe de apoio, torna público que o edital do Pregão Eletrônico 
para Aquisição de Materiais de Construção para Construção de 
50 (cinquenta) Unidades Habitacionais no Município de Lucas 
Do Rio Verde/MT, conforme proposta de Convênio Nº 
2283/2022, entre a Prefeitura Municipal e a Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Logística – SINFRA, sofreu 
alterações no Termo de Referência. Diante das alterações se 
faz necessária a reabertura integral do certame, conforme se 
segue: Realização: Por meio do site: https://bllcompras.com. 
Data de Início para o recebimento das propostas: das 15:00 
horas do dia 06/04/2023 até as 08:00 horas do dia 20/04/2023 
(horário de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 
20/04/2023 às 09h00 min (horário de Brasília). Data e horário de 
início da disputa: Dia 20/04/2023 às 09h00 min (horário de 
Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – https://bllcompras.comFone: 65 3549 8300 e na 
Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto Municipal 
n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde – MT, 04 de Abril de 2023.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 11/2023
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Nadir da Silva, nomeada 
pela portaria 26/2023, torna público aos interessados, que 
realizará licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO N° 
11/2023, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: 
objetivando para REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISICAO DE GENEROS ALIMENTICIOS PARA 
MERENDA ESCOLAR, AFIM DE ATENDER CRECHES, 
ESCOLAS, PRÉ ESCOLA, EDUCAÇÃO ESPECIAL E 
EDUCAÇÃO INDIGENA, POR PERIODO DE 12 MESES. Início 
de Recebimento das Propostas: 05/04/2023 a partir das 
14h00min. Fim de Recebimento das Propostas: 19/04/2023 até 
as 8h40min. Início da Disputa: As 9h do dia 19/04/2023. Local: 
www.bll.org.br. Para todas as referências de tempo será 
observado o horário de Brasíl ia (DF). Informações 
Complementares: Os esclarecimentos referentes à 
especificação poderão ser obtidos no horário das 07h às 11h e 
das 13h às 17h, pelo telefone: 65 – 9 9251 – 9403 ou via email: 
licitacao@nobres.mt.gov.br. O edital encontrar-se-á a 
disposição dos interessados no portal www.bll.org.br, ou 
a t r a v é s  d o  s i t e 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/. Nobres, 04 de abril de 2023.

Nadir da Silva
Pregoeira
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

AVISO DE REQUERIMENTO SEMA

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, CNPJ nº 

01.362.680/0001-56, torna público que requereu junto a SEMA 

– Secretaria de Estado do Meio Ambiente, a Licença Previa e 

Licença de Instalação (LP) e (LI) para implantação da Estação 

de Transferência (Transbordo) de Resíduos Sólidos no 

município de Alto Taquari/MT. 31 de março de 2023.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
ADESÃO N° 001/2023, A ATA

DE REGISTRO DE PREÇOS N° 041/2022 DO
PREGÃO PRESENCIAL N° 037/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA - MT
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari – Estado de Mato Grosso, 
através da Pregoeira e equipe de apoio, torna público para 
conhecimento de todos, que o Município de Alto Taquari faz 
adesão a ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 041/2022 - 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 037/2022 da PREFEITURA 
MUNICIPAL DE CANARANA - MT, para AQUISIÇÃO DE 
DIVERSOS MATERIAIS DE CONSUMO (LUMINÁRIAS, 
BRAÇOS ORNAMENTAIS E POSTES METÁLICOS), 
PARAATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE OBRAS, ESTRADAS E RODAGENS NA 
CANARANA-MT. Sendo consagrada vencedora a empresa: 
ELETRICA RADIANTE MAT. ELÉTRICOS LTDA, registrada sob 
o CNPJ: 15.984.883/0001-99, no valor total de R$ 739.590,00 
(setecentos e trinta e nove mil, quinhentos e noventa reais). 
Informações detalhadas com a Pregoeira e equipe de apoio 
pelo fone (66) 3496-1448.
Alto Taquari – MT – 04 de Abril de 2023.

Thaís Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 011/2023
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO N° 
011/2023, cujo certame se deu início às 08h52min, do dia 
04/04/2023, não foi apresentado propostas para nenhum dos 
itens, ficando o mesmo DESERTO. A licitação foi realizada pela 
modalidade Pregão Eletrônico, com certame homologado em 
04 de Abril de 2023. Alto Taquari – MT, 04 de Abril de 2023.

Thaís Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO PRESENCIAL N° 003/2023 - EDITAL RESUMIDO

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
E M  P L A N T I O  E  F O R N E C I M E N TO  D E  P L A N TA S 
ORNAMENTAIS PARA ATENDER A DEMANDA DAS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS DE ALTO TAQUARI – MT, de 
acordo com o Termo de Referência. Abertura às 07:30h (Horário 
Mato Grosso) do dia 20/04/2023. O edital e seus anexos 
poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em horário de 
f u n c i o n a m e n t o  a t r a v é s  d a  P r e g o e i r a ,  p e l o  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 04 de abril de 2023.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 006/2023
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, Estado 
de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 19.752/2023; torna 
público o resultado da sessão que se realizou na data de 
04/04/2023, licitação na modalidade de Pregão Presencial para 
Registro de Preço nº. 006/2023, que teve como vencedora a 
empresa: PLURALD ASSESSORIA E CONSULTORIA EIRELI, 
CNPJ: 08.197.371/0001-17.
Barra do Garças / MT, 04 de abril de 2023.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) N° 028/2023/PMBG-MT
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
19.752/2023, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida 
pelo Decreto Municipal nº.4.601/2021, Decreto Federal nº. 
10.024/2019 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de julho de 2.002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. OBJETO: 
Aquisição de Equipamentos e Acessórios de Informática para 
Atender demandas de todas as Secretarias do Município de 
Barra do Garças – MT. DATA: 20/04/2023. HORÁRIO DE 
BRASÍLIA:  08h30min.  ENDEREÇO ELETRÔNICO: 
www.licitanet.com.br. O Edital contendo as instruções estará à 
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de 
Barra do Garças- MT, no horário das 07h00min às 11h00min e 
das 13h00min às 17h00min horas, no site da prefeitura, 
https://www.barradogarcas.mt.gov.br/, no www.licitanet.com.br 
e através do e-mail: pregao@barradogarcas.mt.gov.br; 
licitacao@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças-MT, 04 de abril de 2023.

Danilson Pereira Brito
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE FIGUEIRÓPOLIS D'OESTE

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO - CHAMAMENTO 

PÚBLICO/CREDENCIAMENTO N° 001/2023

A PREFEITURA MUNICIPAL DE FIGUEIRÓPOLIS D'OESTE - 

MT, pessoa jurídica de direito público interno, situado na Rua 

Santa Catarina nº 146 – Centro, neste ato representado pelo 

seu Prefeito Sr. Ademir Felicio Garcia, brasileiro, casado, RG: 

558559 SSP/MT e CPF: 385.867.971-20, através da Comissão 

Permanente de Licitações, torna público para todos os 

i n t e r e s s a d o s  q u e  e s t á  a b e r t o  o  p r a z o  p a r a  o 

CREDENCIAMENTO para a  Aquisição de Gêneros 

Alimentícios da Agricultura Familiar para atender os alunos da 

Rede Pública Municipal de Ensino Municipal de Figueirópolis D' 

Oeste – MT. O Credenciamento ocorrerá no período de 

10/04/2023 a 28/04/2023. Os interessados poderão obter 

informações detalhadas no endereço supracitado, de segunda 

a sexta-feira, das 07h30min às 11h00min, com a Comissão 

Permanente de Licitações, ou ainda através do telefone (65) 

3235-1586 ou e-mail: licitacoes@figueiropolisdoeste.mt.gov.br.

Figueirópolis D'Oeste - MT, 04 de Abril de 2023.

Anderson Diego de Lima

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE CHAMAMENTO

PARA CREDENCIAMENTO N° 004/2023
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 014/2023

A PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE – MT, 
pessoa jurídica de direito público interno, situado na Av. América 
do Sul, 2500-S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT, 
através da Comissão Especial de Licitações, torna público para 
todos os interessados que o Edital para o CREDENCIAMENTO 
das empresas que tenham interesse na prestação de serviços 
especializados na realização de consultas, exames e 
procedimentos nas áreas de oftalmologia, odontologia, 
bucomaxilo facial, exames de imagem, procedimento de 
mastologia/radiologia e fisioterapia pélvica, de forma a 
complementar a cobertura dos serviços prestados pela Rede 
Municipal de Saúde – Sistema Único de Saúde, à pacientes 
encaminhados pela Secretaria Municipal de Saúde. O 
Credenciamento acorrerá no período de 25/04/2023 a 
25/04/2025. Os interessados poderão obter informações 
detalhadas no endereço supracitado, de segunda a sexta-feira, 
das 7:00 h às 12:00 horas, com a Comissão Especial de 
Licitações, no Paço Municipal, Avenida América do Sul, 2500-S, 
Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT, ou pelo telefone 
(65) 3549-8300 e pelo site www.lucasdorioverde.mt.gov.br.
Lucas do Rio Verde-MT, 04 de abril de 2023.

Karina Xavier de Barros Meneghel
Presidente da CEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL TOMADA DE PREÇOS N° 007/2023

Objeto: Construção de extensão de rede de distribuição de 
energia elétrica e posto de transformação 1) - Escola Municipal 
Érico Veríssimo e 2) – Escola Municipal Marcelino Espíndola 
Dutra, no município de Lucas do Rio Verde – MT. Data: 
26/04/2023. Entrega Envelopes e do credenciamento: Das 
07h30min às 08:00 horas  (horário de Mato Grosso). Abertura 
dos Envelopes: 08:00 horas (horário de Mato Grosso). Local: 
Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde – Endereço abaixo 
citado. Prazo CRC FACULTATIVO: Até o terceiro dia anterior à 
data marcada para recebimento das propostas, ou seja, 
20/04/2023. Visita: Entre os dias 05/04/2023 até 25/04/2023. 
Edital Completo: Disponível no endereço: Avenida América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde/MT. CEP 
7 8 . 4 5 5 – 0 0 0  F o n e :  6 5 . 3 5 4 9 . 8 3 0 0  e  n o  S i t e 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento Legal: Lei 
Federal Nº 8.666/93 e demais legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 04 de abril de 2023.

Paulo Henrique Brincker
Presidente CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 034/2023

REGISTRO DE PREÇOS N° 031/2023
Objeto: Registro de Preços para aquisição de Cestas Básicas 
para auxílios as famílias em situações de vulnerabilidade social 
do Município de Lucas do Rio Verde-MT. Realização: Por meio 
do site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento das 
propostas: das 17:00 horas do dia 05/04/2023 até as 08:00 
horas do dia 20/04/2023 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 20/04/2023 às 09:00 horas (horário de 
Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 20/04/2023 às 
09:00 horas (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º 
de abril de 2021, Decreto Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 
e demais legislações aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde MT, 04 de Abril de 2023.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 035/2023

REGISTRO DE PREÇOS N° 032/2023
 Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Aquisição de Pedras Britas nº 00, Granilha, Pó de Pedra, Brita nº 
01, Brita nº 02, Brita nº 04, que serão utilizadas para atender as 
demandas das Secretarias do Município de Lucas do Rio Verde 
– MT. Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de Início para 
o recebimento das propostas: das 17:00 horas do dia 
05/04/2023 até as 08:00 horas do dia 24/04/2023 (horário de 
Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 24/04/2023 às 
09:00 horas (horário de Brasília). Data e horário de início da 
disputa: Dia 24/04/2023 às 09:00 horas (horário de Brasília). 
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º de abril de 2021, Decreto 
Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 e demais legislações 
aplicáveis ao caso. Lucas do Rio Verde MT, 04 de Abril de 2023.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
2° ADENDO MODIFICADOR - AVISO DE ALTERAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 115/2022 - SRP
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM ELABORAÇÃO DE PROJETO ARQUITETONICO LAR DO 
IDOSO, COM O OBJETIVO DE CONSTRUIR A SEDE DA 
CASA LAR DO IDOSO DE PRIMAVERA DO LESTE 
TOTALIZANDO UMA ÁREA DE 3.840,00M2 PARA A 
SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL. A 
Prefeitura Municipal de Primavera do Leste torna público e para 
conhecimento dos interessados em participar da licitação que 
houve alterações significativas no Edital e em virtude de a 
alteração impactar na formulação da proposta de preços dos 
interessados, comunicamos que a data para abertura das 
propostas e disputa foi alterada para o local para 13 de abril de 
2023 às 10h00min (horário de Brasília-DF) o local da disputa 
permanece inalterado. Informa-se que o teor da alteração se 
encontra disponível no documento “2º Adendo Modificador”, 
disponível em nosso site www.primaveradoleste.mt.gov.br 
ícone: EMPRESA – Editais e Licitações e portal do Licitanet. 
Original assinado nos autos do processo.
Primavera do Leste - MT, 29 de março de 2023.

Maria Aparecida Montes Canabrava
Pregoeira

“COMANDO DIESEL TRANSPORTE E LOGISTICA LTDA”, 

de CNPJ: 08.588.911/0006-06, torna público que requereu 

junto a SEMMA/Rondonópolis as Licenças Prévia, Instalação e 

Operação para vosso empreendimento que tem como 

atividade “TRANSPORTADORA DE RESÍDUOS – CLASSE 

II”. O empreendimento está instalado na Av. Renato 

Vetorasso, S/N, Quadra 4, Pq. Industrial Fabrício Vetorasso 

Mendes, Rondonópolis/MT. PROJENSAN ENGENHARIA: 

(66) 3421-0807.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - SME

AVISO DE ABERTURA DOS ENVELOPES DAS 
PROPOSTAS DE PREÇOS

CONCORRÊNCIA N° 001/2023/FUNED
A SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – SME, por meio 
da Comissão Permanente de Licitação, nomeada pela Portaria 
SMGE nº 360/2023, divulgada no Diário Gazeta Municipal de 
Cuiabá no dia 07 de março de 2023, torna público para 
conhecimento dos interessados, a CONVOCAÇÃO PARA 
ABERTURA DOS ENVELOPES DAS PROPOSTAS DE 
PREÇOS,  das  empresas HABIL ITADAS re ferente 
CONCORRÊNCIA N° 001/2023/FUNED,  processo 
administrativo nº 115.284/2023, que tem por objeto a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO RAMO 
DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DE OBRAS E 
REFORMA GERAL NA EMEB - ESCOLA MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO BÁSICA ESMERALDA CAMPOS FONTES, NO 
MUNICÍPIO DE CUIBÁ – MT, CONFORME ESPECIFICAÇÕES 
DESTE EDITAL E ANEXOS. DATA E HORA: 10 de abril de 2023 
às 15h00min (quinze horas) (fuso horário de Cuiabá). LOCAL 
DA SESSÃO PÚBLICA: Secretaria Adjunta Especial de 
Licitações e Contratos/SAELC, localizada no 5º andar da 
Prefeitura Municipal de Cuiabá - Situado na Praça Alencastro, 
nº 158 - Bairro: Centro - Município de Cuiabá/MT. 
INFORMAÇÕES: Secretaria Adjunta Especial de Licitações e 
Contratos/Secretaria Municipal de Gestão – SAELC/SMGe - 
Telefone: (65) 3645-6241. Atendimento: das 08:00hs as 
1 2 : 0 0 h s  e  d a s  1 4 : 0 0 h s  à s  1 8 : 0 0 h s .  E - m a i l : 
cpl@cuiaba.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 04 de abril de 2023.

Luciana Carla Pirani Nascimento
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
LICENÇAS AMBIENTAIS (LP/LI)

A S I N F R A -  S e c r e t a r i a  d e  E s t a d o  d e 
Infraestrutura e Logística – torna público que 
requereu junto à SEMA-MT as Licenças Prévia (LP) 
e de Instalação (LI) referentes à obra de 
construção de ponte de concreto sobre o Rio 
Teles Pires ou São Manoel (PT00992), localizada 
na rodovia MT-240, com extensão de 180 metros.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística



Foto: Cassiano Pereira

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 5 de ABRIL de 2023

PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

Participando no evento Parecis SuperAgro, o engenheiro suplente de deputado federal Edson Mendes, Dr. Matheus 
e Dr. Ivo Spínola, Antônio Quadros - representante da Valtra Juara, Diogo e Douglas Paes de Barros - da Fazenda 

Mandassaia em Juara, e o senhor Alexandre Bastos - responsável nacional da Sotreq Agro, e Maikon Silva - 
representante da Valtra Juína

Tenente-coronel Ricardo Bueno, secretário do Grupo 
Estadual de Combate aos Crimes de Homofobia da 

Secretaria de Segurança Pública de Mato Grosso, celebra 
seus 39 anos amanhã, quinta-feira, dia 6 de abril. 

A coluna deseja felicidades!!!

Dr. Akio Maluf Sasaki em recente visita ao gabinete do ministro Alexandre de Moraes, 
para defender os interesses dos mato-grossenses

Chefe do núcleo de apoio à primeira-dama de Cuiabá, Débora Ramos, 
aniversariante da semana

Festa para Cuiabá na Praça do Choppão
No sábado, 8 de abril, aniversário de Cuiabá, as celebrações te-

rão início com a tradicional ‘Alvorada Festiva’, às 6h, na Praça Oito 
de Abril. No local, haverá apresentação musical da banda do 44º 
de Infantaria Motorizado, danças típicas (Cururu e Siriri), além da 
presença das rendeiras, demonstrando a arte de tecer redes. O even-
to organizado pela Secretaria Municipal de Cultura, Esporte e Lazer 
integra o calendário de eventos comemorativos da Prefeitura.

A programação na Praça Oito de Abril continua no sábado com 
a realização da 2ª Edição do Refestela Cuiabá, a partir das 18h, com 
uma estrutura montada para garantir a segurança do público. O 
evento será gratuito.

Para esse ano, o Refestela foi dividido em dois finais de semana, 
8 e 9 de abril e nos dias 15 e 16 de abril. Nesta edição, serão mais 
de 20 barracas com delícias da culinária à disposição do público. O 
evento também terá como atrativos apresentações musicais, o Siriri 
e Cururu e o rasqueado cuiabano.

Para incentivar a prática desportiva, no dia 9 (domingo), a 
capital terá mais uma edição da Corrida Pedestre Bom Jesus de 
Cuiabá. Com concentração a partir das 6h e largada às 7h, na 
ponte Júlio Muller. No total, os participantes, irão percorrer dez 
quilômetros.

A arte do violino
O Serviço Social da Indústria (Sesi), 

por meio da Orquestra Sesi MT, está com 
inscrições abertas para curso gratuito de 
formação ao violino – musicalidade como 
ferramenta do desenvolvimento de com-
petências para o mundo do trabalho na 
cultura. Interessados devem fazer a inscri-
ção até quinta-feira (07.04). Vale ressaltar 
que as vagas são limitadas. Podem partici-
par adolescentes e jovens com idades en-
tre 12 e 25 anos, já iniciados, que estejam 
cursando ou tenham concluído, preferen-
cialmente, o ensino médio na rede pública 
de ensino, desde que passem pelo proces-
so seletivo. Além disso, é necessário ter o 
próprio instrumento. Ao final do processo 
formativo, os alunos poderão estagiar em 
vivências e experiências junto à Orques-
tra Sesi MT. Mais informações pelo e-mail 
orquestra@sesimt.ind.br ou pelo telefone 
0800 642 1600

Cultura celebra Cuiabá
Intérpretes de músicas regionais compõem a pro-

gramação alusiva ao aniversário de 304 anos da capital 
mato-grossense. Roberto Lucialdo e Banda, Pescuma, 
Henrique e Claudinho se apresentam no ‘Sistema Feco-
mércio-MT Celebra Cuiabá’, que será realizado entre os 
dias 6 e 9 de abril, no Sesc Arsenal e Sesc Dr. Meirelles. 
A entrada é gratuita. A dança folclórica também será 
destaque com a apresentação do grupo ‘Flor de Atalaia’, 
que difunde o tradicional siriri, uma expressão artísti-
ca regional com passos rápidos, ritmo pujante e letras 
com referências simbólicas às tradições. 

Outro mato-grossense que promete agradar ao pú-
blico é o artista plástico Adriano Figueiredo, que fará 
uma performance no hall do Sesc Arsenal, no dia 6 de 
abril, às 17h. Munido de um repertório de cores quen-
tes, Adriano riscará as paredes da entrada principal do 
casarão histórico, convidando os espectadores a refletir 
sobre as nuances da arte e seu poder de comunicar sem 
usar palavras.

A comemoração dos 304 anos da capital também 
será explorada na exposição ‘Cuiabania em Tela’, que 
traz obras do artista plástico, Walmir Leite. A mostra 
reunirá quadros que fazem uma leitura de cenários da 
‘Cuiabá Antiga’. Os desenhos se utilizam da pintura 
com espátula, pouco difundida entre os artistas con-
temporâneos.  


